
30. Interpellation déposée par Monsieur Berckmans relative à la situation et au futur 
de l'asbl "’École de Formation des Jeunes de Molenbeek". 
Interpellatie ingediend door Mijnheer Berckmans betreffende de situatie en toekomst 
van de vzw Jeugdvoetbalschool FC Brussels (Ecole de Formation des Jeunes de 
Molenbeek asbl). 

  
 Dhr. de Voorzitter : 
 
 Ik geef het woord aan Mijnheer Berckmans. 
 
 Dhr. Berckmans : 
 
 Dank u Mijnheer de Voorzitter. 
 

 Naar aanleiding van reeds lang aanslepende problemen bij voetbalclub RWDM 
Brussels FC heb ik in deze gemeenteraad reeds meermaals geïnterpelleerd over de 
mogelijke gevolgen ervan voor de vzw Jeugdvoetbalschool FC  Brussels ("Ecole de 
Formation des Jeunes de Molenbeek asbl"). Telkens werd mij geantwoord dat het 
voortbestaan van de jeugdvoetbalschool verzekerd was en dat dit een absolute prioriteit was 
voor het College. Nu het doek, enkele maanden geleden, gevallen is over “de RWDM”, lijkt 
de praktijk mij niet aan te tonen dat de Molenbeekse Jeugdvoetbalschool daadwerkelijk een 
prioriteit is geweest voor de gemeente. Wat is er namelijk gebeurd ? Voetbalclub White Star 
speelt sinds dit seizoen in het Machtensstadion. White Star heeft in haar jeugdafdeling enkel 
zogeheten “nationale” en geen “provinciale” of “regionale” ploegen. Nu blijkt dat een vrij groot 
aantal jeugdspelers inmiddels van de Jeugdvoetbalschool FC Brussels is getransfereerd 
naar White Star. Een van de gevolgen van die transfers is dat de Jeugdvoetbalschool FC 
Brussels geen “nationale” ploegen meer heeft; er zijn enkel “provinciale” en “regionale” 
ploegen overgebleven. Die resterende provinciale en regionale ploegen kunnen, bij wijze van 
overgangsmaatregel, alleen nog gedurende dit voetbalseizoen spelen onder het 
stamnummer van de inmiddels opgedoekte RWDM. 
 
 Ik wil over deze aangelegenheid de volgende vragen stellen :  
 
 Ten eerste, met betrekking tot de jeugdvoetbalschool FC Brussels, Ik heb reeds 
vermeld dat ik niet de indruk heb dat de jeugdvoetbalschool, na het verdwijnen van RWDM, 
in de praktijk echt als een prioritaire beleidsaangelegenheid is behandeld door het college. 
Dat blijkt bijvoorbeeld uit het feit dat de Molenbeekse Jeugdvoetbalschool geen nationale 
ploegen heeft behouden. Waarom heeft de Jeugdvoetbalschool FC Brussels de nationale 
ploegen niet behouden? Hoeveel jeugdspelers zijn er overgeheveld van de Molenbeekse 
Jeugdvoetbalschool naar White Star? Op basis van welke criteria zijn die spelers 
overgeheveld? En ce qui concerne les critères de sélection des jeunes qui sont transférés 
vers le White Star, j’ai déjà entendu quatre ou cinq versions, j’aimerais bien savoir quelle est 
la version officielle et véritable ? Hoe moet het in de toekomst verder met de jeugdspelers 
van de resterende “regionale” en “provinciale” ploegen van de Jeugdvoetbalschool, met 
name omdat ze vanaf volgend seizoen niet meer zullen kunnen spelen onder het 
stamnummer van RWDM ? Waar zullen die jeugdspelers terecht kunnen? Zullen zij nog 
steeds een “prioriteit” zijn? 
 
 Ten tweede, met betrekking tot de voetbalclub White Star en haar relatie met de 
gemeente Sint-Jans-Molenbeek, is er een contract afgesloten tussen White Star en de 
gemeente voor het gebruik van het Machtensstadion en eventuele andere gemeentelijke 
infrastructuur zoals het Verbist- en het Sippelbergstadion? Je dois avouer ici 
qu’apparemment ça m’a échappé lors de l’écriture de cette interpellation, je pense qu’il y a 
un contrat ? Wat is er in het contract, in voorkomend geval, bepaald inzake de duur ervan? 
Moet White Star een huurprijs of een vergoeding voor het gebruik van de gemeentelijke 



infrastructuur betalen? Hoeveel bedraagt die huurprijs/vergoeding? In het verleden werd er 
wel eens geklaagd dat de inmiddels opgedoekte club RWDM Brussels FC het 
Machtensstadion niet als een goede huisvader zou hebben beheerd; er zou geen contract 
geweest zijn tussen die voetbalclub en de gemeente, enz. Zijn er voldoende waarborgen 
opdat dergelijke fouten uit het verleden zich nu en in de toekomst niet meer zullen voordoen 
in hoofde van de huidige en toekomstige gebruikers van het Machtensstadion? Zijn er tussen 
de gemeente en White Star afspraken gemaakt in de zin dat de huidige resterende 
provinciale en regionale jeugdspelers van de Molenbeekse Jeugdvoetbalschool vanaf 
volgend seizoen zullen kunnen spelen onder het stamnummer van White Star? Met andere 
woorden, dreigen die jonge spelers niet letterlijk op de straat terecht te komen? 
 
 Ik dank u voor uw antwoorden. 
 
 Dhr. de Voorzitter : 
 
 Dank u Mijnheer Berckmans. 
 
 Je donne la parole à Monsieur Achaoui. 
 
 M. Achaoui : 
 
 Merci Monsieur le Président. 
 
 Je voudrais à mon tour me joindre à l’interpellation de Monsieur Berckmans. Tout 
d’abord, parce que les questions qui sont posées sont interpellantes et qu’elles demandent 
bien entendu des réponses claires et précises puisque ce sont des questions primordiales 
puisque plus de 500 jeunes et au-delà de ces jeunes, il y a des parents qui s’interrogent sur 
l’avenir de la situation. Nous le savons tous, la situation n’était pas facile et l’argumentaire 
qui avait été avancé à l’époque pour trouver une solution par rapport à une situation 
chaotique avait été discuté. En soi, c’est une bonne chose, mais malgré tout, Monsieur le 
Président, il y a un sentiment de malaise aujourd’hui qui grandit puisque les choses se sont 
déroulées très rapidement, dans une certaine confusion, parce que probablement à la base, 
les choses ont été négociées difficilement, dans la précipitation. Toutes choses qui se 
déroulent et qui se réalisent difficilement et dans la précipitation laissent des conséquences 
terribles. Ça se fait également par rapport à une période de reprise après les congés et donc 
beaucoup de parents appartenant à l’ancienne école de formation se sont inquiétés par 
rapport à pas mal de choses. J’ai donc deux questions majeures, elles ont été posées, 
j’insisterai sur le fait qu’aujourd’hui, beaucoup de parents s’interrogent sur la saison 
prochaine puisque nous entendons par-ci par-là des solutions ou des demi-solutions, des 
désillusions et donc, il est important de préciser, Monsieur l’Echevin, par rapport à ces 
considérations-là. 
 
 Deuxième élément, il y a aujourd’hui un double emploi par rapport à un mode de 
fonctionnement de part et d’autre. Les parents qui interpellent aujourd’hui ne savent pas très 
bien par rapport à l’école de formation qui était une école qui fonctionnait malgré tout avant 
cette solution proposée de fusion, cette école de formation fonctionnait même s’il y avait des 
difficultés, elle fonctionnait avec un projet, avec une vision. Évidemment, l’équipe première 
est venue perturber tout cela, mais néanmoins, on pouvait avoir une considération toute 
particulière à une école de formation qui avait à sa tête, un nouvel administrateur délégué, 
avec de nouvelles structures, et aujourd’hui, tout semble être remis en question. Pourquoi, 
parce qu’il y a un double emploi, que les rôles sont mal définis, qu’il y a une infrastructure 
insuffisante pour les deux organismes, si on peut les appeler ainsi. On entend que l’école de 
formation du Brussels sera maintenue, mais dans quelles conditions ? Vont-ils évoluer sur 
les infrastructures existantes ? Au niveau du financement, il y a eu pas mal 
d’investissements, mais aujourd’hui la situation financière de l’école de formation, elle était 



avant cette fusion en bonne santé, j’entends, mais j’aimerais avoir des précisions quant à 
ces rumeurs, qu’aujourd’hui elle est en situation déficitaire. Donc tout cela, ce sont des 
interrogations que je pense légitimes, qui demandent non seulement des précisions, mais 
aussi des actes concrets, puisque nous serons très rapidement à la saison prochaine et plus 
de 350 jeunes aujourd’hui, puisque plus de 100 jeunes ont été repris par le White Star, ce 
qui est une bonne chose en soi, je ne le déplore pas. Mais néanmoins, plus de 80 % du reste 
s’interrogent. Ils s’interrogent parce que les paramètres essentiels qui entrent en ligne de 
compte dans le centre de formation d’une école, à savoir les entraîneurs, les coordinateurs 
et la gestion de l’école de formation n’ont pas eu le temps pour permettre une transition dans 
le temps et durable. Voilà, Monsieur l’Echevin, j’aimerais avoir des réponses claires à toutes 
ces questions-là et je vous remercie d’avance pour vos réponses. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur Achaoui. 
 
 Je donne la parole à Monsieur El Khannouss. 
 
 M. l’Echevin El Khannouss : 
 
 Merci Monsieur le Président. 
 
 Les réponses, je vais en donner évidemment, mais je vais en donner plus qu’il n’en 
faut parce que je voudrais quand même rappeler que cette ASBL du FC Brussels, est une 
ASBL de droit privé et que, par souci de transparence, le Collège a accepté qu’on puisse en 
débattre ici au sein du conseil communal parce qu’il est important, contrairement à ce qu’on 
avait connu par le passé, qu’on puisse informer l’ensemble des conseillers sur des structures 
qui ont été à l’époque, je le rappelle après la faillite du RWDM, soutenues dans leurs 
créations par les autorités communales. Je ne vais pas revenir sur l’historique et les détails, 
mais je voudrais quand même rappeler que l’école des jeunes dépendait du matricule du 
RWDM. Ce matricule a disparu suite à une mise en liquidation, à une faillite et donc, la 
grande inquiétude, elle portait surtout sur le fait de savoir ce qu’allait devenir non seulement 
l’école des jeunes, mais aussi qu’allait devenir ce stade qui, je le rappelle, est un stade de 
référence à Bruxelles et qui a quand même un coût très important pour la collectivité 
molenbeekoise. Donc, la priorité du conseil d’administration de l’école des jeunes, mais 
aussi du collège, c’était d’assurer évidemment une pérennisation des activités de cette école 
des jeunes au niveau de la Commune de Molenbeek-Saint-Jean, mais aussi assurer une 
occupation du stade Machtens. Ce qui a fait que nous avons été proactifs en commençant 
plus tôt les discussions avec le White Star sachant, sur base d’informations que nous avions 
de la part de la Fédération que les choses allaient très très mal pour l’équipe première et 
l’histoire a démontré que nous avions raison. Ici, je voudrais vraiment, chers collègues, 
remercier les membres du Collège, mais aussi les membres du conseil d’administration qui 
ont contribué en coulisses à ce que le stade Machtens puisse continuer à vivre avec une 
activité d’élite, mais aussi le sauvetage de l’école des jeunes. Et donc, Monsieur Berckmans, 
il était primordial pour nous de sauver l’école des jeunes. Pour la sauver, nous avons dû 
avoir des négociations avec la Fédération, ce qui a eu lieu. Nous avons pu obtenir une 
dérogation. Je voudrais rappeler que lorsque le club a montré ses premières difficultés, il 
était relégué de la deuxième division vers la troisième division. Ce qui fait 
qu’automatiquement, nous perdions ce statut d’élite. Et donc, nous ne pouvions plus jouer en 
élite et automatiquement nous commencions à jouer en Irisligue, c’est-à-dire les provinciaux 
et les régionaux. Il faut être habitué au milieu footballistique pour savoir de quoi il s’agit. 
Nous avons réussi à sauver l’école des jeunes, nous avons réussi à pérenniser l’activité. 
Mais ça posait également la question du nombre de jeunes que nous allons pouvoir faire 
jouer durant cette année footballistique 2014 – 2015, étant donné que se pose la question 
des élites. Suite à une négociation, et je tiens à remercier ici Monsieur Eylenbosch parce que 



c’est lui qui était l’acteur principal, nous avons pu, Monsieur Achaoui, non pas faire passer 
100 jeunes, mais bien 150 jeunes vers le White Star suite à des tests qui ont été organisés 
par le White Star. Je réponds ici aussi à une interrogation de Monsieur Berckmans, le White 
Star a un partenariat avec nos éducateurs qui ont organisé les élections et qui ont 
sélectionné les 150 jeunes qui avaient la capacité de jouer en élite. 
 
 Concernant la pérennisation de l’activité de l’année prochaine, s’offre à nous deux 
possibilités. La première, c’est continuer à faire ce que je fais maintenant avec mes 
collègues, c’est-à-dire discuter avec le White Star pour pouvoir continuer sur le numéro de 
matricule du White Star. Ça veut dire, et ça, c’est la position que moi je défends, que nous 
aurions deux structures au sein du White Star, les deux ASBL pourraient continuer à exister 
en jouant sur le même matricule. La deuxième solution qui est sur la table, c’est évidemment 
la venue d’un autre matricule qui récupérerait l’école des jeunes et donc, ce sont 
principalement ces deux options qui sont retenues aujourd’hui. Mais le souci de pouvoir 
pérenniser l’activité est pour nous vitale et nous mettrons tout en œuvre, nous sommes en 
train de discuter avec les responsables du White Star et je peux vous dire que nous 
apercevons les parents en leur disant que l’année prochaine, tout sera mis en œuvre pour 
pérenniser l’activité du White Star. 
 
 Alors, Mesdames Messieurs, j’ai rappelé toute cette polémique concernant la gestion 
de l’ASBL école des jeunes, parce que certains ont pu lire dans la presse que des actes ont 
été posés par le conseil d’administration et ça rejoint un peu la préoccupation de Monsieur 
Achaoui et je suis content qu’il ait évoqué cet aspect-là, c’est-à-dire la gestion financière de 
l’école. Lorsque nous avons changé le conseil d’administration, nous avons commandé un 
audit financier qui a démontré qu’il y a eu des problèmes au niveau de la gestion financière 
de l’ASBL. Ces problèmes ont été confirmés par une analyse juridique très pointue. Et donc, 
nous avons décidé en fin de processus, d’envoyer un courrier à l’ensemble des 
administrateurs, dont moi-même, en posant toute une série de questions liées à la gestion 
financière de la structure. Je peux vous dire que certains actes qui ont été posés, sont des 
actes d’une gravité extrême et donc j’attends avec beaucoup d’impatience les réponses 
seront apportées avant de donner, Mesdames Messieurs les suites qui s’imposent. 
 
 Merci pour votre écoute. 
 
 M. le Président : 
 
 Merci Monsieur l’Echevin. 
 
 Ik geef het woord aan Mijnheer Berckmans. 
 
 Dhr. Berckmans : 
 
 Dank u Mijnheer de Voorzitter. 
 
 Premièrement, je ne suis pas vraiment rassuré par les réponses qui ont été données. 
Comme je l’ai déjà dit dans ma question, lors de mes interpellations antérieures, des 
garanties ont été exposées, mais je vois que ça n’a pas vraiment été le cas dans la pratique. 
Pouvez-vous dès lors comprendre que je resterai critique et vigilant dans le futur en ce qui 
concerne les réponses qui ont été données à mon interpellation d’aujourd’hui ? 
 
 Deuxièmement, je prends l’attitude politique de donner du crédit et de faire preuve 
d’une certaine patience. Ça fait la troisième saison que je fréquente plusieurs fois par 
semaine le stade Machtens dans le cadre de l’école. Après cette patience pendant trois 
années, je tiens à communiquer aux uns et à confirmer aux autres qu’il y a un déficit énorme 
quant à l’organisation de l’école de football des jeunes de Molenbeek-Saint-Jean. Avant de 



continuer, je tiens à préciser que je ne vise ici aucunement Monsieur Youssef Lakhloufi, ici 
présent et administrateur délégué de l’école. Je vais donner quelques exemples. Il arrive trop 
souvent que les parents ne soient pas informés ou trop tard, de l’endroit et de leur prochain 
match. L’organigramme, un élément de base pour une bonne organisation, l’organigramme 
de l’école est souvent non respecté. Il y a aussi des enfants qui jouent au niveau national 
alors que si on respecte les critères sportifs, leur place est plutôt en régionale ou en 
provinciale et vice versa. Certaines équipes n’ont pas été encadrées comme il fallait. Parfois, 
après cinq mois, alors que la saison est déjà à la moitié, et reçoivent un coach fixe. Souvent, 
ils avaient un coach, mais qui change perpétuellement. C’est très difficile d’encadrer des 
enfants de cette façon. Il y a des interventions à différents niveaux et ceci sur d’autres 
critères que sportifs, je peux continuer à citer des exemples, mais je m’arrête là. Ma 
conclusion, à propos de ma deuxième remarque, pour moi il est urgent de prendre les 
choses en main. 
 
 Troisièmement et finalement, je viens de dire que c’est la troisième année que je 
fréquente assez souvent l’école. La raison est simple, mon fils y joue aussi. Je tiens à 
préciser que je n’ai jamais voulu faire une intervention en faveur de mon fils ou d’autres 
joueurs. Pour moi, c’est le coach et après le coordinateur qui sont les maîtres de l’équipe et 
qui doivent être les maîtres sur le terrain et qui doivent être respectés. Je considère que les 
règles doivent être respectées, qu’il n’y a pas lieu que d’autres personnes interviennent que 
ceux qui sont compétentes dans les domaines concernés. Au lieu d’en parler avec les 
coaches, j’ai préféré en parler dans un lieu approprié, à savoir ici au conseil communal. J’ai 
cité tout ce qui précède et si j’ai cité tout ça, c’est parce que j’estime avoir eu assez de 
patience et ça vaut aussi pour d’autres parents qui m’en parlent. Cette école est trop 
importante pour les jeunes Molenbeekois, je l’ai dit déjà à plusieurs personnes, au plus il y a 
d’enfants qui jouent sur le terrain, au moins il y en a qui traînent dans la rue. 
 
 Merci ! 
 
 Dhr. de Voorzitter : 
 
 Dank u Mijnheer Berckmans. 
 


